



Oscar Eduardo Guillén Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

La interculturalidad.

Antes de iniciar deberemos de entender que es la interculturalidad, se dice que es un intercambio de relaciones y comunicaciones entre un grupo social un ejemplo de ello podría en Chiapas ya que es un lugar pluricultural es decir que hay muchas culturas. La relación de una sociedad indígena con otra se da la interculturalidad, pero no solo en pueblos indígenas si no también con personas de otros países ya que estos tienen diversas culturas. Según la UNESCO interculturalidad lo define como “construcción de relaciones equitativas entre personas, comunidad, países u cultura”. La interculturalidad nos dará principios los cuales son:

- Reconocimientos de la ciudadanía.
- Derecho de ejercer la identidad originaria de los pueblos.
- Rechazo de ejercer la identidad originaria de los pueblos.
- Rechazo a las formas de imposición de la cultura hegemónica y marginación.
- Comprensión de las culturas comunicación horizontal.

La medicina deberá de abarcar la interculturalidad como uno de sus principales puntos, así como la antropología medica ya que estos siempre van a ir relacionados. El medico nunca deberá de caer en etnocentrismo ya que deberá de dar atención de calidad a toda persona con cualquier tipo de cultura, un ejemplo de ello sería la religión, en México hay diversidad de religiones y estas tendrán puntos diferentes en el aspecto de la medicina, no solo religiones si no también el tipo de cultura que tenga ya que hay personas que no llegaran con un médico para poder atender sus dolencias y en lugar de atenderse en un centro de salud u hospital van a elegir la medicina tradicional ya sea porque se siente cómodos estando con alguien de la misma cultura o por complicaciones económicas, esto no quiere decir que están mal las personas tienen el derecho de ejercer su cultura, es por eso que el medico deberá de tener una mirada intercultural poder conocer la cultura y comprenderla para que no genere una discriminación por la cultura . en la sociedad nos solo el medico puede caer en etnocentrismo, las mismas personas de diversas culturas muchas veces piensan que su cultura es la única o es superior cuando esto es erróneo esto solamente generara conflictos entre culturas, siempre en un lugar

intercultural tiene que haber respeto mutuo, dialogo horizontal y la comprensión mutua.

En los países siempre van a ver recursos endógenos y exógenos, pero cuál es el significado de esto, pues el recurso endógeno va a ser todo eso propio de la comunidad, estados o países por ejemplo en México el día de muertos es esa parte que identificara el país de otros. El recurso exógeno será cuando hay un entrecruzamiento de las culturas y eso será debido a la inmigración. La inmigración es el abandono de su ciudadanía natal con esto va a ocurrir el entrecruzamiento de la cultura, si nosotros juntamos a un mexicano con una persona de china las culturas con distintas el mexicano va a tener costumbres que él no tendrá, en china se celebra el año chino algo que en México se desconoce y si nosotros les dijéramos del día de la revolución mexicana estas van a ser por las costumbres que se desconocen. Pero no solo hablaremos de países, hablemos de las culturas de Chiapas estas van a ser diversas y cada cultura tendrá una forma distinta de vestirse, del idioma, entre otros.

Por qué en México o en diversos lugares siempre va haber un impedimento para un acceso u oportunidad de salud para una mejor atención, esto será por la cultura y la identidad étnica. Las culturas tendrán en algunos diferentes idiomas y el personal de salud deberá de estar capacitado para poder tener una interacción médico-paciente correcta, pero no todos los personales de salud tendrán las oportunidades de hablar otro idioma es ahí donde inicia el impedimento para la salud. La cultura es el completo conocimiento y dinámico de conocimientos verbales y conductas aprendidas y transmitidas estas con dinámicas, transformables

Es por eso que concluyo que el medico joven deberá de tener un conocimiento intercultural para que pueda dar la atención de calidad que deberá de recibir la persona. La interculturalidad es algo que no deberemos de perder ya que es lo que le da identidad a los países o estados. Las personas jamás deberán de ser discriminados por parte del personal de salud tenemos que recordar que únicamente el personal de salud va a educar al paciente nunca regañarlo o discriminarlo por la forma de vida en que llevan ya que lamentablemente en Chiapas

son pobres las comunidades hablando económicamente, pero es rica en cultura algo que se debiera de apreciar en las poblaciones indígenas ya que de ahí provienen nuestras raíces.

Bibliografía

Ana M. Alarcón, A. V. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales . *SciELO*.

Dietz, G. (s.f.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad . En *Multiculturalism, interculturalidad y diversidad de la comunicación* (págs. 177--193).

Salaverry, O. (2010). INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA . *SciELO*, 6-7.